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Einladung 13. EFA-Präsidiumssitzung (Periode 2022-2024)  

13. Oktober 2023, 19:00 online via Teams 
TeilnehmerInnen: Franco Giori, Johanna Einsiedler, Cassandra Hagen (bis 20:30 Uhr), 
Ulrich Meiners, Andreas Steinbauer, Petr Riedl (ab 21:00), Gerhard Zeller, Jakob Gasse 

Entschuldigt: Jürgen Albrecht, Sander Koyen 

Tagesordnungspunkte 

1 Begrüßung & Protokoll der 12. EFA-Präsidiumssitzung vom 28.08.2023 

Genehmigt. Danke an J. Gasse. 

1.1 Zirkularbeschluss Vergabe CC Halle Frauen an Tschechien 

Das Pflichtenheft wurde unterzeichnet. In einem Zirkularbeschluss innerhalb des 

Präsidiums wurde die Veranstaltung am 01.10.2023 an den Tschechischen 

Faustballverband vergeben. Mittlerweile liegt ein erster Entwurf des Logos vor. Die 

Vorbereitungen laufen. U. Meiners hat die Unterlagen (Auslosung, Spielplan Entwurf, 

etc.) bereits an den Ausrichter versendet.  

2 Mitteilungen 

2.1 IFA: Präsidiumssitzung vom 01.10.2023, WM 2027 

Die Modi für die Qualifikation zu den World Games und zur World Tour (ab 

01.01.2024) wurden geändert. Es erfolgte ein umfangreicher Bericht zur WM durch 

das OK. Außerdem wurde die U18WM an Chile (Llanquihe) vergeben (Ende 

Okt./Anfang Nov. 2024). Die Ausrichtung der Frauen WM ist weiter offen, man hofft 

zeitnah einen festen Ausrichter gefunden zu haben. 

Der Ausrichter der Männer WM2027 ist noch offen. Eine erneute Ausrichtung in 

Europa wurde durch die IFA als Möglichkeit genannt. 

2.2 EFA: Einrichtung EFA-IT, Cloud, elektronische Ablage 

Alle Präsidiumsmitglieder haben die onmicrosoft-Einrichtung erfolgreich 

abgeschlossen und es ist nun ein zeitsouveränes aber vor allem paralleles Arbeiten an 

Dokumenten etc. möglich.  

3 EFA-Wettbewerbe 2024 

Der Terminplan wurde um die weiteren bekannten Ausrichter ergänzt und ist nun 

online (Ausgabe 13.10.2023). 
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Für den CC Frauen 2024 Halle sind P. Riedl und J. Gasse EFA-Delegierte. Pendenz: 

Livestream klären! 

Für den CC Männer Freistadt ist G. Zeller EFA-Delegierter. 

Auslosung durch Tschechien und Österreich. 

4 EFA-Wettbewerbe 2025 und Plan 2026 

Dem Antrag von Faustball Deutschland, den CC Männer Halle 2025 auf den 03.-

05.01.2025 vorzuverlegen wurde stattgegeben. Swiss Faustball bemüht sich früh um 

eine Halle. 

Den Plan 2026 aufzunehmen, wird als Pendenz bis zum 11.12.2023 mitgenommen. 

5 Rückblick JEP, Youth European Cup, 07./08.10., in Abenraa/Apenrade DNK 

Der JEP 2023 gehört bereits der Vergangenheit an. Die Leitung vor Ort wurde durch 

Johanna Einsiedlers Abwesenheit dem früheren Vorsitzenden Ruedi Fehle 

übertragen. Ruedi Fehle hat die Leitung vor Ort gut erfüllt. Im Vorfeld ergaben sich 

verschiedene Schwierigkeiten. Erstaunlich war, dass nach der positiven JEP-

Kommissionssitzung in Mannheim die persönlichen Konflikte zwischen Markus 

Knodel und Ruedi Fehle doch nicht abgeschlossen waren. Die beauftragte 

Spielplangestaltung konnte nicht zur Zufriedenheit gelöst werden. Die 

Schiedsrichtereinteilung durch Reto Mähr erfolgte sehr kurzfristig. Vor allem hatte 

der Ausrichter dadurch Mühe. Die moderne und zeitgemäße Einbindung der 

Elektronik durch den Ausrichter wurde nicht oder zu spät berücksichtigt. Anlässlich 

der Delegationsleitersitzung entflammte der Konflikt zwischen den Kontrahenten 

erneut. Das hinterließ ein trübes Bild. Seitens der EFA hat es sich nachträglich nicht 

als günstig erwiesen, den Lead nicht selbst in den Händen zu haben.  

 

Im Verlaufe der JEP-Organisation ergaben sich wie erwähnt gewisse Konfliktpunkte, 

welche dazu führten, dass Markus Knodel das personelle Ultimatum stellte.»Die 

Konfliktsituation macht ihn müde und er erträgt es nicht mehr.» Letztlich führte ein 

Gespräch zwischen Markus Knodel und Franco Giori dazu, dass Markus Knodel ab 

sofort bzw. 13.09.2023 auf seine JEP-Kommissionsmitgliedschaft verzichtet hat. Die 

Benachrichtigung erfolgte gleichentags mittels Mail durch Franco Giori. 
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Die sportliche Seite war einfach top. Ein ausführliches Dankesschreiben an Dänemark 

und alle DelegationsleiterInnen ist in Arbeit. Hier noch einmal stellvertretend einige 

Punkte: gute Verpflegung, gute Beschallung, technische Lösungen für Vorab-

Buchungen von Essen und Zelten, adäquates Show-Match, mega Anlage und stets 

gastfreundliche und nette OK-Mitglieder. Zudem passables Wetter und knackig-kurze 

Siegerehrung. 

 

Die EFA JEP-Kommission wird umstrukturiert. Es gab zu viel in der Vergangenheit was 

schiefgelaufen ist und die Fronten sind zu verhärtet. Es wird eine Ausdünnung geben 

und einen Reform-Prozess in den alle DelegationsleiterInnen eingebunden werden, 

um Beschlussvorlagen an das Präsidium zu geben. Hier sei überhaupt erst einmal zur 

Diskussion gestellten Themen wie Vision, Reglementierung, Termin, etc. genannt. 

In den letzten Punkt fällt die für 2026 mögliche Option, den JEP im Rahmen der 

Weltjugendspiele in Kärnten (27./28.06.2026) auszurichten. 

Die Notwendigkeit bzw. den Bedarf und die Wertigkeit der Gesamtbewertung, vor 

allem seit der Öffnung der Teilnahmeberechtigung aller europäischer 

Mitgliedsverbände wird in Frage gestellt und soll ebenfalls im Rahmen der JEP-Reform 

geprüft werden. 

 

Die Zuständigkeit für den JEP bleibt vorderhand in den Händen des EFA-Präsidiums 

und wird durch Johanna Einsiedler mit Unterstützung von Jakob Gasse und Andreas 

Steinbauer bearbeitet. Die Kommissionsmitglieder Ruedi Fehle, Reto Mähr und Georg 

Meran verbleiben als Mitglieder, sollen für Anfragen und Auskünfte, jedoch nicht 

mehr für künftige organisatorische oder leitende Aufgaben eingesetzt werden. Eine 

Verabschiedung wird auf den Kongress 2024 vorgesehen.  

• Antrag vom 09.102023 / Baden-Württemberg Uwe Stoklasa 

Also mein Antrag: Bitte bei Deutschland nicht die Bundesländer zu lassen. Entgegen der Einteilung in 

Österreich oder der Schweiz (Kantone), sondern die Turnverbände. Denn Faustball ist und wird in 

Deutschland als "Turnspiel" geführt. (Reglement der EFA unter Punkt 4.1) Änderung: Deutschland nimmt 

zukünftig mit Landesturnverbänden teil. 

Der Antrag wird im Präsidium diskutiert und als Überprüfungsnotwendig betrachtet. 

Die Frage der Teilnahmeberechtigung soll im Rahmen der JEP-Reform geprüft 

werden. Gleichzeitig sollen auch mögliche Lösungen, bei allfällig erforderlichen 
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Begrenzungen der Anzahl Teilnehmer geprüft werden. Dem Antragsteller wird eine 

entsprechende Antwort (GS) gegeben.  

6 Pendenzen: 

6.1 Umfrage Wettbewerb für U21 Frauen Kategorie 

Die Tendenz der Antworten war eher positiv. Die Kategorie U21w wird als offizielle 

Kategorie eingeführt, mit dem Ziel spätestens 2025 (Österreich, in Kombi mit U21m) 

einen offiziellen Wettbewerb zu haben. Die erforderlichen Reglemente sind zeitnah 

auszuarbeiten. Für 2024 wird Jona die Option angeboten, ohne jegliche 

Erwartungshaltung. Abklärung durch Andreas Steinbauer. 

6.2 Champions Cup Wettbewerbe, Anpassungen Reglement & Pflichtenheft 

Alle Nationen wurden informiert und der Wortlaut wurde entsprechend angepasst. 

Die angepassten Reglemente und Pflichtenhefte sollen an der Sitzung vom 

11.12.2023 genehmigt werden. 

6.3 Ausschreibung EM 2026 

Die Freie Ausschreibung bis 10.12.2023 für alle Nationen ist erfolgt. Bisher gibt es 

keine Bekundungen. Nach dem Termin geht die Ausrichtung fest an Österreich über. 

6.4 Ergebnissystem 

Es gab durch verschiedene Umstände die Überlegung, ein vorhandenes online 

Ergebnissystem zu nutzen. Die Optionen wurden kurz gecheckt (fistball.org; 

fistballnet.com; tournify; faustball.com). Ein eigenes wäre in der Beauftragung 

unwirtschaftlich und nicht effizient. Es wurde beschlossen, mindestens für 2024 

faustball.com für EFA-Wettbewerbe als Spielplan- und Ergebnismanagementsystem 

zu nutzen. 

6.5 EFA-Jugendlager Pflichtenheft (neu) 

Verschoben auf 11.12.2023 

6.6 Aufgabenkatalog für Delegierte von Wettbewerben/Entlastung Leiter 

Sport 

Verschoben auf 11.12.2023 

6.7 Kontaktaufnahme betr. Entwicklung und Förderbedarf der europ. 

Nationen 

Verschoben auf 11.12.2023 
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7 Verschiedenes 

nächste Präsidiumssitzung: 11.12.2023; Sitzungsplan für 2024 (7 Termine) vorerst so 

beschlossen. 

 

 

Olten, 14.10.2023 Leipzig, 14.10.2023 

Franco Giori  Jakob Gasse 

Präsident Generalsekretär 

Protokollant 
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Invitation 13th EFA Executive Committee Meeting (Period 2022-2024)  
October 13, 2023, 07:00 p.m., online via Teams  

Participants: Franco Giori, Johanna Einsiedler, Cassandra Hagen (until 20:30), Ulrich 
Meiners, Andreas Steinbauer, Petr Riedl (from 21:00), Gerhard Zeller, Jakob Gasse 
Apologized: Jürgen Albrecht, Sander Koyen 
 

Agenda items  

 

1 Welcome & Minutes of the 12th EFA Presidium Meeting on 28.08.2023 

Approved. Thanks to J. Gasse. 

1.1 Circular resolution awarding CC Hall Women to the Czech Republic 

The specifications were signed. In a circular resolution within the Executive 

Committee, the event was awarded to the Czech Fistball Association on 1 October 

2023. A first draft of the logo is now available. Preparations are underway. U. Meiners 

has already sent the documents (draw, draft schedule, etc.) to the organiser. 

2 Announcements 

 

2.1 IFA: Executive Committee meeting on 1st of October 2023, World Cup 2027 

The modes for qualifying for the World Games and the World Tour (from 1 January 

2024) were changed. A comprehensive report on the World Championships was 

submitted by the OC. In addition, the U18 World Championships were awarded to 

Chile (Llanquihe) (end of Oct./beginning of Nov. 2024). The organisation of the 

Women's World Championships is still open and it is hoped that a host will be found 

in the near future. 

The host of the Men's World Cup 2027 is still open. The IFA has mentioned the 

possibility of organising the event in Europe again. 

2.2 EFA: Setting up EFA IT, cloud, electronic filing system 

All Executive Committee members have successfully completed the onmicrosoft 

setup and it is now possible to work on documents, etc. in parallel and without time 

constraints. 

3 EFA Competitions 2023 
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The schedule has been supplemented by the other known organisers and is now 

online (issue 13.10.2023). 

P. Riedl and J. Gasse are EFA delegates for the CC Women 2024 Indoor. Pendency: 

Clarify livestream! 

G. Zeller is EFA delegate for the CC Men Freistadt. 

Draw by the Czech Republic and Austria. 

4 EFA competitions 2025 and plan 2026 

The request of Fistball Germany to bring reschedule the CC Men's Indoor 2025 to 03-

05 January 2025 was approved. Swiss Fistball is endeavouring to find a venue as early 

as possible. 

The 2026 plan will be included as a pending matter until 11 December 2023. 

5 Review JEP, Youth European Cup, 07/08 October, in Abenraa/Apenrade 

DNK 

The JEP 2023 is already a thing of the past. Due to Johanna Einsiedler's absence, the 

on-site management was transferred to the former chairperson Ruedi Fehle. Ruedi 

Fehle fulfilled the on-site management role well. Various difficulties arose in the run-

up to the event. It was sad that the personal conflicts between Markus Knodel and 

Ruedi Fehle were not resolved after the positive JEP committee meeting in 

Mannheim. The game plan organisation could not be resolved satisfactorily. The 

referees were assigned by Reto Mähr at very short notice. Above all, this caused 

problems for the organisers. The modern and up-to-date integration of electronics by 

the organiser was not taken into account or was taken into account too late. The 

conflict between the opponents flared up again at the delegation leaders' meeting. 

This left a gloomy picture. For the EFA, not having the lead in its own hands did not 

prove to be favourable in retrospect. 

During the course of the JEP organisation, certain points of conflict arose, as 

mentioned above, which led to Markus Knodel issuing the ultimatum regarding 

personnel. "The conflict situation is making him tired and he can no longer bear it." 

Ultimately, a discussion between Markus Knodel and Franco Giori led to Markus 

Knodel relinquishing his membership of the JEP Committee with immediate effect, 

i.e. from 13 September 2023. Franco Giori informed all by email on the same day. 
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The sporting side was simply great. A detailed letter of thanks to Denmark and all 

heads of delegation is in progress. Here are just a few points: good catering, good 

sound system, technical solutions for pre-booking food and tents, adequate show 

match, mega facilities and always hospitable and nice OC members. In addition, 

reasonable weather and a crisp, short award ceremony. 

 

The EFA JEP commission is being reorganised. There was too much that went wrong 

in the past and the fronts are too hardened. There will be a thinning out and a reform 

process in which all heads of delegation will be involved in order to submit draft 

resolutions to the Presidium. The first topics to be discussed here are vision, 

regulations, dates, etc. 

The last point includes the possible option for 2026 of organising the JEP as part of 

the World Youth Games in Carinthia (27/28 June 2026). 

The necessity, need and value of the overall ranking, especially since the opening up 

of eligibility for all European member associations, is being questioned and will also 

be reviewed as part of the JEP reform. 

 

Responsibility for the JEP will remain in the hands of the EFA Presidium for the time 

being and will be handled by Johanna Einsiedler with the support of Jakob Gasse and 

Andreas Steinbauer. Committee members Ruedi Fehle, Reto Mähr and Georg Meran 

will remain as members and will be available for enquiries and information, but will 

no longer be involved in future organisational or management tasks. A farewell is 

planned for the 2024 Congress.  

• Request from 09.102023 / Baden-Württemberg Uwe Stoklasa 

So my request: Please do not take the federal states of Germany as participants. Contrary to Austria 

(states) or Switzerland (cantons) it is gymnastics associations. Because fistball is and will be classified 

as a "gymnastics game" in Germany. (EFA regulations under point 4.1) Please change: In future, 

Germany will participate with national gymnastics associations. 

The proposal is discussed by the Executive Committee and is considered necessary for 

review. The question of eligibility to participate is to be examined as part of the JEP 

reform. At the same time, possible solutions for any necessary restrictions on the 

number of participants should also be examined. The applicant will be given a 

corresponding response (GS). 
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6 Pending issues: 

6.1 Survey competition for U21 women category 

The tendency of the answers was rather positive. The U21w category will be 

introduced as an official category with the aim of having an official competition by 

2025 at the latest (Austria, in combination with U21m). The necessary regulations are 

to be drawn up promptly. Jona is offered the option for 2024, without any 

expectations. Clarification by Andreas Steinbauer, if Jona wants. 

6.2 Champions Cup competitions, amendments to regulations & specifications 

All nations were informed and the wording was adapted accordingly. The amended 

regulations and specifications are to be approved at the meeting on 11 December 

2023. 

6.3 Invitation to tender for EURO 2026 

The open invitation to tender for all nations has been issued by 10 December 2023. 

No bids have been received so far. After the deadline, the organisation will be 

permanently transferred to Austria. 

6.4 Results system 

Due to various circumstances, consideration was given to using an existing online 

results system. The options were checked (fistball.org; fistballnet.com; tournify; 

faustball.com). It was seen as inefficient and too pricy to generate a new website. It 

was decided to use faustball.com as a fixture and results management system for EFA 

competitions for 2024. 

6.5 EFA youth camp specifications (new) 

Postponed to 11.12.2023 

6.6 Catalogue of tasks for delegates of competitions/discharge of Head of 

Sport 

Postponed to 11.12.2023 

6.7 Contact regarding development and funding needs of European nations 

Postponed to 11.12.2023 
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6.8 Miscellaneous 

Next Executive Committee meeting: 11 December 2023; meeting schedule for 2024 

(7 dates) approved for the time being. 

 

 

Olten, 14.10.2023 Leipzig, 14.10.2023 

Franco Giori  Jakob Gasse 

Prasident General Secretary 

Protocol 

 


